Regales ortográficas
La mantención o pérdida de /y/ después de /i/ y /i:/.

Imperfectivo
El imperfectivo se forma agregando –ya a una raíz verbal:


takua

takua:

takua:ya


ehko

ehko

ehkoya

Así es claro que la terminación -ya tiene el significado de "imperfectivo" y se agrega a las raices verbales del presente, con alargamiento de la /a/ final en verbos de clase 1, clase 2a y clase 2b

La pregunta es como escribir el imperfectivo con verbos que terminan en /i/.


nemiya


nemiya




o
nemia


miki


mikiya




o
mikia

Se escoge escribir -ya con la pérdida de /y/ después de una raíz verbal que termina en /i/ corta pero mantener la /y/ después de una /i:/ (i larga)

Así 


nemia





mikia


Pero


tai:ya

Posesión intrínseca
Se sigue la misma regla: -yo se escribe -o después de una raíz sustantival que termina en /i/ (i corta)


Así


ixo:chio





isokio

Parece que no hay raices sustantivales que terminan en /i:/ (i larga) pero en caso de aparecer y de posesionarse como intrínseca, se escribiría ...i:yo

Adjectivizador
Se sigue la misma regla:


Así


sokioh





xo:chioh


Pero


pati:yoh

Verbalizador
Hay dos verbalizadores que empiezan con /y/: -yowa y yo:tia. Aquí también se sigue la regla susodicha:


Así


sokiowa





xo:chiowa





moxo:chio:tia


Pero


pati:yowa





kipati:yo:tilia
